



米国タバコ産業の内部文書

2018年論文

今も活動を続ける

喫煙科学研究財団とは

WHO(世界保健機関)の「ノータバコデー2021」のポスターは「タバコ産業は新型コロナの手助けをしている」と告発しています。日本でも、JT(日本たばこ産業株式会社)は、あの手この手でタバコ規制を妨害してきました。膨大な米国内部文書から、その実態を浮き彫りにした論文が改めて注目されています(筆者インタビューは2月24日付に掲載)。2018年と04年に発表された二つの論文の一端を紹介します。

(徳永慎二)
2018年論文は「たば
科学への干渉」という表題。

同論文は、タバコ規制へ
財団を介したたばこ政策と

二つの論文 米国タバコ産業の内部文書に基づいて、タバコ規制に対抗するJTの戦略やタバコ政策への干渉などを分析した2004年と18年発表の研究論文。総合研究大学院大学(神奈川県葉山町)の飯田香穂里准教授とスタンフォード大学(米カリフォルニア州)のロバート・プロクター教授との共著。

喫化(1985年)に伴つて強化された」とのべています。強化策の一つが研究助成機関としての喫煙科学研究財団の設立でした。設立に先立ち、JT幹部は、海外のタバコメーカーに相談をもちかけました。85年6月、JT顧問2人が米たばこ協会を訪問。協議事項の一つに財団への資金援助の要請がありました。

86年2月、JT副社長(当時)とフライリップモリス(PM)社長(同)が意見交換。「財団の設立」と「両国における将来的な喫煙と健康の問題に関する対抗策」が議題にのぼりました。同年7月、PM幹部が「新研究財団の費用を支援してほしい」というJTの誘いを受け入れる」とJT側に伝えています。

国際的な連携
86年2月に財団「設立準備委員会」の仮名簿がPMに送されました。最終的に、著名な11人が発起人となり、同財団の役員となりました。しかし、海外メジャーには各役員とタバコ業界を意味する」とのべています。

87年)起草のための公衆衛生審議会の委員に、財団の「研究審議会」会長が就任したのは一例。これについて、PMジャパンのメンバーは、米PM側に「委員を通じて審議会の決定に影響を及ぼすことができる」とのべています。日本たばこ政

業界寄り答申
88年に大蔵省(現財務省)は、たばこ事業等審議会にタバコ事業のあり方にについて諮問しました。同審議会の「喫煙と健康問題総合検討部会」の委員(11人)は、半数以上が財団関係者でした。審議会が出した89

規制への対抗
隠されてきた
財団の解散を求めてきた
日本禁煙学会の作田学理事長の話

策をゆがめ、規制を遅らせるJTの戦略は、長く隠されてきました。論文は、米国内部文書に基づいて、財団を使い、科学の名でタバコによる健康被害に疑惑を創出し、規制に対抗する活動を生々しく示しました。大事なことは、それが今も続いているということです。コロナ禍のもとで、喫煙のリスクとともに、タバコ消費の低減が指摘されています。改めて財団の解散を求めます。

COVID-19
新型コロナは肺にとりつく
#TobaccoExposed

タバコ産業は新型コロナの手助けをしている

World Health Organization

WHOノータバコデー2021のポスター